

12 avril 2006, Terre-Neuve

Allocution à l'occasion de la réouverture du Centre météorologique de Gander

Bonjour, mesdames et messieurs,

Je suis heureux d'être ici aujourd'hui en compagnie de bien des gens spéciaux. Je voudrais en particulier nommer : le représentant de Terre-Neuve-et-Labrador au cabinet fédéral, le ministre des Pêches, l'honorable Loyola Hearn, le député et président du caucus du Canada atlantique, Fabian Manning, un jeune homme à qui l'on doit beaucoup pour notre présence ici aujourd'hui, Aaron Hynes, et enfin, mais non le moindre, un homme que j'ai rencontré à St-John's il y a deux mois alors que je signalais sa pétition – qui, j'en suis sûr, a été signée par bien d'autres – le président du comité visant à réinstaurer le centre météorologique de Gander, M. Pat Fwyer.

En décembre dernier, j'ai promis à la population de Terre-Neuve-et-Labrador de reconnaître et de respecter le fait que leur région est unique et a de nombreuses caractéristiques qui leur sont propres. Terre-Neuve-et-Labrador est une terre d'une beauté majestueuse et naturelle – une pierre précieuse dans l'Atlantique du nord. Mais qu'elle soit située dans des eaux très tumultueuses lui suscite des complications – la province est notamment en proie à des conditions météorologiques très difficiles.

Bien sûr, les tempêtes terribles et soudaines ne sont rien de nouveau. Car les gens de Terre-Neuve et du Labrador ont essuyé les forces de mère nature depuis des générations. Ce qui est relativement nouveau, c'est la technologie de prévision météorologique scientifiquement exacte. Une technologie dont, à notre avis, la population de Terre-Neuve-et-Labrador devrait pouvoir profiter. Dans une démarche peu clairvoyante, le gouvernement précédent a fermé les services de prévisions météorologiques du bureau, Forçant la province à utiliser les bulletins de la Nouvelle-Écosse. La fermeture a peut-être fait économiser quelques dollars au gouvernement libéral, mais avec des mauvais résultats pour Terre-Neuve-et-Labrador.

C'est pour cela que j'annonce aujourd'hui notre plan de restaurer la capacité de prévisions météorologiques au bureau ici à Gander. Depuis des années, la province a pâti de prévisions météorologiques inexactes provenant de milliers de kilomètres dans les Maritimes. De telles prévisions ne sont pas simplement un inconfort, mais présentent quelquefois un danger réel pour la sécurité publique. Sont en particulier affectés par des prévisions inexactes les milliers de citoyens de Terre-Neuve-et-Labrador qui travaillent au large des côtes. Ces hommes et ces femmes doivent dans les bonnes journées faire face aux conditions météorologiques les plus pénibles de l'Atlantique. Les mauvais jours, les vents déchaînés et les eaux glacées présentent un grave risque pour leur sécurité.

Voilà une réalité que les gens de Terre-Neuve-et-Labrador ne connaissent que trop bien. Voilà pourquoi j'annonce aujourd'hui que l'un des premiers actes de notre nouveau gouvernement est d'ouvrir à nouveau les services de prévision du bureau météorologique de Gander. Les gens de Terre-Neuve et du Labrador méritent mieux que de se faire dire qu'il tombera cinq centimètres de neige durant la nuit pour se réveiller avec au moins dix fois plus le lendemain matin. L'éducation des jeunes de la province ne devrait pas souffrir d'écoles fermées en raison de tempêtes qui ne se produisent pas.

La vie des hommes et des femmes qui travaillent sur les eaux déjà tumultueuse de l'Atlantique ne devraient pas être mise en péril par l'arrivée d'une bourrasque imprévue. Bref, la population de Terre-Neuve et du Labrador mérite des prévisions fiables mieux adaptées à la réalité particulière de la météo de cette province. C'est l'engagement que j'ai pris à votre égard en décembre.

Maintenant, à titre de Premier ministre, je peux vous dire sans réserve – « promesse faite, promesse tenue ». Notre gouvernement s'est engagé à renforcer la sécurité des communautés canadiennes entre les trois océans. Et le rétablissement des services de prévision météorologique au bureau de Gander est simplement une des mesures que nous avons prises en ce sens à Terre-Neuve-et-Labrador.

Au cours des mois et des années à venir, notre nouveau gouvernement continuera de se battre pour cette province et les besoins uniques qui sont les siens, On examinera notamment la possibilité de faire un meilleur usage du bureau météorologique de Gander. Que ce soit : pour protéger vos ressources halieutiques dans la plate-forme continentale ou au-delà; pour dispenser de la taxe sur les gains en capitaux les biens de pêche transférés au sein d'une famille ou pour œuvrer avec la province pour renforcer ses pouvoirs sur les pêches locales.

Notre gouvernement continuera de défendre les intérêts de Terre-Neuve-et-Labrador à Ottawa.

Merci beaucoup.